

DE INSTRUCCION PUBLICA

Aumento indispensable

Un proyecto ministerial italiano, en que se pide la intervención de los escolares en el Gobierno universitario; algunas palabras pronunciadas ayer por S. M. el Rey, y la petición de sueldo mínimo de 3.000 pesetas para los maestros primarios, hacen que estos días sean de palpitante actualidad los problemas de enseñanza.

El proyecto italiano nos parece excelente; en la reforma que concede la autonomía a las Universidades españolas, quizás no haya cosa más plausible que la posibilidad de esa intervención, ensayada ya en algunas Escuelas superiores, y que, canalizando en forma adecuada y reflexiva determinadas corrientes, evitara escándalos como los acaecidos en recientes oposiciones a cátedras de Medicina. La voz de los escolares debe ser oída y atendida con las garantías necesarias, naturalmente, y en condiciones que eviten los peligros del espasmo y de la inconsciencia, y las condiciones pueden obtenerse mediante una adecuada reglamentación previamente meditada.

Cuanto a las palabras de Su Majestad, los hechos a que se refieren pueden ser ciertos; lo eran, evidentemente, antes de que hubiese sido aplicada la legislación vigente, y en eso hay un progreso positivo que sería necesario acrecentar mediante un nuevo sistema de provisión de cátedras, que también requeriría estudio y meditación, y aun con ellas no sería fácil encontrar, sobre todo si no se lograba intensificar previamente la vida científica en general y la vida universitaria en particular. De todos modos, el mal es conocido, y el propósito de remediarlo, patente. Hay, pues, motivos de optimismo.

Por lo que toca a la petición de 3.000 pesetas de sueldo mínimo, a nadie puede ocultarse que es perfectamente lógica, y aun mínima y modesta si la preparación de los maestros ha de ser la que se estima indispensable y se da en las Escuelas Normales.

Ahora mismo parece resuelto que los funcionarios de Penales, a su ingreso en la carrera, tengan esas 3.000 pesetas como sueldo inicial. Ese y otros mayores son los de entrada en todas las carreras del Estado. Sólo el maestro ha de seguir cobrando 2.000 pesetas, y eso cuando se le exige, no una preparación breve con un programa mínimo, como a los funcionarios de Prisiones, que, además, tienen abiertos caminos de rápido ascenso, sino cuatro años de carrera penosa y al cabo de ellos una oposición.

Aun no teniendo todavía 3.000 pesetas como sueldo mínimo los funcionarios de Penales, en los últimos exámenes para esa carrera, se han presentado muchos maestros, que, naturalmente, han obtenido calificaciones superiores. Ahora ese fenómeno se dará más intensamente, y será imposible tener escuelas, porque será imposible tener maestros.

Se impone, pues, la concesión pedida, y es de esperar que las Cortes accedan a la petición.

La política francesa

En la Cámara de los Diputados.—La política exterior.—Intervención de Tardieu

PARIS 24.—Cámara de Diputados.—Continúa la discusión de las interrelaciones sobre política extranjera.

El ex ministro Sr. Tardieu explica su interrelación insistiendo sobre el carácter de gravedad del Tratado de Rapallo, Tratado tanto más importante—dice—cuanto que se torna ineficaz e improductivo toda cláusula de asenso, desde el momento que Alemania cuenta con la ayuda económica de Rusia.

Francia—añade—no ha estado completamente libre en Génova en lo que afecta a las negociaciones con los Soviets.

El Sr. Poincaré interrumpe al orador replicando: «Francia ha estado y sigue siendo completamente libre, y el Gobierno francés, que es completamente libre, asumirá sus responsabilidades y no irá a la Haya como no cuenta con la aprobación del Parlamento».

El Sr. Tardieu sigue hablando expresando su sentimiento por la falta de solidaridad entre los aliados desde que se firmó el armisticio, a pesar de toda la unión que entre ellos no dejó de reinar durante toda la guerra.

Se lamenta también que en Génova, Francia no haya impuesto la tesis anglosajona del materialismo económico, pues, agrega, son precisamente los anglosajones los que han roto la solidaridad económica entre los aliados.

Interrumpe nuevamente al orador el jefe del Gobierno diciendo que en Génova se ha dicho todo eso, y que la tesis francesa de solidaridad interaliada, ha sido expuesta y sostenida allí con toda la debida amplitud.

El Sr. Tardieu pide al Gobierno facilite la aproximación con Italia y la Pequeña Entente, y termina diciendo que en vez de procurar la colaboración de los que fueron ayer nuestros, es preciso buscarla entre los misos aliados.

Se suspende la discusión y se aplaza hasta mañana.

Francia y los Balkanes

PARIS 24.—El Ministerio de Negocios Extranjeros ha publicado el tomo segundo del «Libro ama tilla», referente a la política francesa en los asuntos balkánicos, desde el año 1912 al 1914.

El tomo se refiere a la segunda guerra balkánica, desde el armisticio de Tchalija, de 3 de diciembre de 1912, hasta el Tratado de Bucarest de 10 de agosto de 1913.

Durante este período, Francia permaneció en constante contacto con Inglaterra, combinando, al mismo tiempo, su acción con la de Rusia.

Francia multiplicó sus esfuerzos en pro del mantenimiento de la paz, sosteniendo la preferencia de los Estados balkánicos, que luchaban por la conservación de los anteriores Tratados.

Sin apartarse de su fidelidad a los principios nacionalistas, Francia siguió una política de unión balkánica y unión europea; pero Alemania multiplicaba ya en los Balkanes sus intrigas contra la Triple Entente, intrigas que fueron puestas de manifiesto por diversos agentes franceses, en Europa.

En memoria de Deschanel

PARIS 24.—Al declarar abierta la sesión en el Senado, el presidente de dicha Cámara, Sr. León Bourgeois, hizo el elogio fúnebre del ex Presidente de la República Sr. Deschanel, recordando su carrera política, en la cual estuvo siempre guiado por los sentimientos más elevados de la dignidad y del honor.

La Cámara de los Diputados suspendió la sesión por una hora en señal de duelo por el fallecimiento del Sr. Deschanel.

FIRMA DEL REY

GUERRA.—Nombrando consejero del Consejo Supremo de Guerra y Marina al almirante de la Armada D. Pedro Mercader y Zúñiga.

Concediendo el empleo de general de brigada, en situación de primera reserva, al coronel de la Guardia civil, en la actualidad en situación de reserva, D. Arturo Conde Fernández.

Disponiendo que los generales de brigada, en situación de primera reserva, don Ubaldo Rexach y Medina y D. Felipe de Acuña y Robles, pasen a la de segunda reserva, por haber cumplido la edad reglamentaria.

Concediendo la gran cruz de la Real y Militar Orden de San Hermenegildo al general de brigada D. Francisco Mercader y Zúñiga y al intendente de división, en situación de segunda reserva, D. Angel Aizpuru y Mondéjar.

Item la gran cruz blanca al alcalde del Puesto de Santa María, D. Manuel Ruiz Calderón.

Item la gran cruz blanca del Mérito Militar al teniente coronel del Cuerpo de Estado Mayor del Ejército portugués, ex ministro de la Guerra, director de Aeronáutica militar y profesor de la Escuela Militar de dicho país, D. Antonio María de Freitas Soares.

Dictando reglas referente a la declaración de aptitud para el ascenso de los jefes y oficiales del Ejército.

Confirmando a los coroneles de Infantería D. Juan Urbano Plaza el mando del regimiento de Castilla, número 16; D. Feliciano Pérez Egidio el de Albuera, 28; don José Raza Alcón el de Cuenca, número 27; D. José Armidañán la Zona de Logroño, número 31; D. Manuel Cibantos Buenaño para el cargo de gobernador militar de Jéa, y D. Benito Martín González, comandante militar de Tania.

Destinando a los coroneles de Artillería D. Luis Caballero de Roda y Fernández a mandar el 11 regimiento de Artillería ligera; D. Cándido Sebastián Erices, a director del Parque de Artillería de la sexta región; D. Adolfo Tolosa y Ferrer, el director del Museo de Artillería; D. Joaquín Gardoqui y Suárez, a mandar el 14 regimiento de Artillería ligera; D. José Sánchez y Cejas, a mandar el 14 regimiento de Artillería pesada; D. Juan Ortiz y Egea, a director de la Maestranza de Sevilla, y D. Ramón Fernández Urrutia y Sola, a director de la Fábrica de Trubia.

Item a mandar la primera Comandancia de tropas de Intendencia al coronel de dicho Cuerpo D. Ricardo Fernández y García Montebardo, actual director del Parque de Intendencia de Burgos.

Concediendo la rectificación de la pensión anexa a la medalla de Sufrimientos por la Patria, asignada al capitán de Caballería D. Pedro Sánchez Plaza.

Item cruces blancas del Mérito Militar de las clases correspondientes, a un coronel médico, un coronel, un teniente coronel, un comandante y un capitán de Infantería.

Item mención honorífica sencilla a un comandante de Ingenieros y dos capitanes de Artillería.

Concediendo la libertad condicional a los reclusos de la Penitenciaría militar de Mahón Juan Bautista San Nicasio Guillén y Armeñol Sagrañes Caballés.

MARINA.—Real decreto autorizando al ministro de Marina para presentar a las Cortes un proyecto de ley concediendo amnistía a los desertores de buques mercantes que cometieron el delito durante la guerra europea.

Propuesta de ascenso a favor del teniente de navío D. Ramón Agacino.

Item de ascenso a oficiales alumnos de la Armada a favor de varios alumnos.

Item de ascenso a favor de los astrónomos D. Francisco Castellanos, D. Manuel Quijano y D. Salvador García.

En toda la correspondencia dirigida a este periódico debe ponerse APARTADO 422

POR TIERRA DE MOROS

(DIARIO DE UN CRONISTA INGENUO)

La tragedia de un convoy de heridos

De la guerra, caro lector, casi resulta lo menos temible el daño que nos pueda hacer el enemigo, el chinazo, el pacozo (como se dice en ésta), la herida que en el combate desgarró nuestras carnes. Son mucho más terribles, mil veces más trágicas, todas las demás incidencias inherentes al servicio de armas en vanguardia: la incomunicación, la sed, la falta de reposo completo, las enfermedades, los convoyes, etc., etc.

En el hospital de sangre del Jemis de Beni-Arés, tras de la jornada del 12, los heridos han tenido que permanecer tres días sin poder ser evacuados a causa del temporal de agua y la mala situación de los caminos. Los médicos, estos médicos de la Sanidad Militar española, que, a nuestro juicio, con ingenieros son los que están soportando lo más duro de la campaña y realizando el trabajo más eficaz para amorrar—en diversos sentidos—sus efectos perniciosos, los médicos de este hospital de sangre, bajo las órdenes de Gómez Zuñiga y Lomo, durante estos tres días han realizado verdaderas proezas para evitar que la acción del temporal y el retraso de la evacuación, empeorase su estado.

Por fin hoy ha lucido el sol, y aunque siguen los caminos en mal estado, se ha organizado el convoy de heridos hasta Rokba Gozal, a 14 kilómetros de El Jemis, para desde allí utilizar la ambulancia automovilista Benz, que ha de conducir hasta Tetuán a los 120 heridos del combate del día 12, recorriendo para ello no menos de 90 kilómetros.

¡Ah el calvario de los convoyes! No es posible hacerse una idea del tormento, de la odisea que esta palabra representa. De todos los cuadros de la guerra, no hay ninguno que encierre mayor suma de pequeñas tragedias e infinitos dolores.

Diez, doce horas de traqueteo en la artola o en la litera, sufriendo en las carnes martirizadas todos los efectos de los bruscos, insustentables traqueteos de las acémilas, lanzando gritos de dolor a cada tropiezo de los infinitos que dan los mulos, harto vacilantes por el pésimo camino y el exceso de fatiga con la doble carga de dos heridos; pasando sed, sintiendo sangrar las heridas o acabarse los fragmentos del apenas consolidado hueso roto, preguntando a cada minuto: «¿Jalta mucho?», y recibiendo por respuesta un eterno: «yo que sé!» del conductor de la acémila; sintiendo agotarse la resistencia al dolor y viendo cada vez más lejos el momento del descanso definitivo; todo eso es mil veces más terrible que la muerte misma. ¡En este convoy del Jemis he oído a los heridos por docenas pedir que se les rematase o abandonase en el camino por no poder ya soportar el dolor!

Los que estamos por aquí, soldados, oficiales, periodistas, sabemos bien lo que esta palabra «convoy» encierra de tragedia... Por eso, al organizarse la caravana, todos hemos abandonado las tiendas y hemos hecho círculo alrededor de los heridos.

EL TEBIB ARRUMI
Rokba Gozal, 17 mayo.

¡Cómo une el dolor! En la guerra se acorchan, a no dudar, los sentimientos humanitarios, pero no porque se sientan menos, sino porque se exteriorizan con mucha menor elocuencia, con expresiones infinitamente más sintéticas que las que provoca cualquier quebranto en la paz y en la Patria. Hay una congoja en cada pechón de los que presenciamos la organización de la caravana del dolor, y, sin embargo, apenas si se oye una queja, una palabra de desaliento o una imprecación de protesta.

Me he fijado en un grupo de Cazadores que presencian la evacuación de varios heridos de su Cuerpo. Estos hombres rudos, estrosos, cetrinos, tienen delicadezas de movimientos en su ayuda para la carga de los camaradas dolientes, propios de mujer, y palabras de consuelo y aliento, dignas de un generoso sacerdote.

—¡Chacho, que bien vas así!

—Mira, mira. En la litera te han puesto una colchoneta de paja para que vayas más a gusto.

—Oye, te he puesto mi manta, que la que llevabas olía a muerto a una legua!

—Oye chacho, en el capote te he metido un puñado de anísillos, para engañar mucho la sed.

—¡Ah! te van esas perras, que luego en el hospital no te estarán de sobra.

—El acemilero es amigo, ¿sabes? Puedes pedirle lo que quieras, que me ha prometido tratarme como si fuese yo el herido.

—¿Te duele?

—¿Te «aprietan» el vendaje?

—¿Echas aún sangre?

—¡Por qué pones esa cara! Mira que... ¡si estoy por enviarte! Ahora, una semana al hospital y luego a España, a descansar, a ver a la vieja. ¡Qué jilón fuera tú!

—Mira, no seas tonto. Si allí hay mujeres que os «cuidan» muy bien. Esas señoras están en «tós», y el día en que no te traen un cacheco de golosinas, pues que te dan gallina, y te escriben las cartas para el pueblo.

—«¡Mira que llorar! ¡Vamos, hombre! ¿Y por qué? ¡Ea, a estar contento! ¿O es que sientes pena porque nos dejas? ¡Ves tú; eso no lo entiendo. A mí también, al pensar en que se va un buen camarada como tú, siento que me pinchan los ojos...!»

Y el que no le da un nuevo regalo, le estrecha en abrazo de hermano, y el que no llora como un niño al arrancar el convoy, se muerde los labios y crisca los puños para no descorazonar más aún con su flaqueza al pobre chacho que se va... ¡Quizá para no volver!

Para no volver... porque algunos terminan el fatigoso, el dantesco paseo del dolor, llegando al punto de destino, en vez de sentado en la artola, o tendido en la litera, atravesados sobre un mulo, con las piernas colgando de un lado, la cabeza de otro y las manos sujetas a la espalda, como un fardo más, como un despojo, como un nuevo tributo que se entrega a esta tierra tan ávida de tragarse vidas de españoles!!

España en Marruecos

LA CAMPAÑA

Informes oficiales

Parte oficial de anoche

«Según participa el Alto Comisario desde Tetuán, fuerzas Policía han recorrido hoy las posiciones establecidas en los valles de Telata, de Beni-Issef, el día 20, sin novedad durante su recorrido. También recorrió ayer una pequeña columna de Larache los territorios de Haddadin, recién ocupados, sin incidente alguno.

El capitán de la séptima Mía de Policía comunica desde Diz el Azef que gente de Knegrí y Beni-Aram se han refugiado en zona francesa R'Nana y B'Kar, llevándose ganado.

En el territorio de Melilla, por gestiones realizadas en zoco el Arbá de Marroji por el capitán de la quinta Mía, regresó a su fracción de Ulad Musa Hubanz (Benibuyah) el hijo del cherif el Meguiraz, con otros jefes de familias, y de jaimas. También vino del Chefal Hal Boktor de Hianen con 40 jaimas. De Ulad Baho Mohan se presentaron 10 jaimas.

En Alhucemas y el Peñón, sin novedad.»

Informes directos

(Información de nuestro correspondiente)

De Tetuán

Una operación combinada.—Se ocupan tres posiciones

TETUAN 23.—Cumplimentando instrucciones del Alto Comisario, se realizó ayer una operación combinada por las columnas de los generales Marzo y Sanjurjo, cuyo objetivo consistía en dominar el collado existente entre el río y el zoco Telata, de Beni-Issef.

La columna de Sanjurjo, llevando en vanguardia a los Regulares, a la Policía y a la harca amiga del caid Melali, salió a las cuatro de la madrugada del campamento de Meserah, y remontando el Bukrus ocupó y fortificó tres posiciones que

J. venois Labernado y el de Estado Mayor Sr. Rico Paredas.

A su regreso de Alhucemas, y antes de embarcar para la Península, la oficialidad de los distintos Cuerpos expedicionarios obsequiará con un «champagne» de honor a los comisionados, cuya labor ha de ser utilísima para el desarrollo de nuestra acción en Marruecos.

Hallándose limpiando una pistola en la posición de Texuda se le disparó un tiro al alférez D. José Sáinz Gutiérrez, resultando levemente herido en el muslo izquierdo.

El temporal de Levante sigue dificultando las operaciones de los buques.

En la iglesia del Sagrado Corazón se han celebrado funerales por jefes, oficiales y soldados muertos en campaña.

Presidieron los generales Ardanaz y Fresneda y el presidente de la Cámara de Comercio, Sr. Gar cía Alix, y asistieron las autoridades civiles, las Corporaciones, el comercio y mucho público.

Los funerales han sido costeados por el valenciano D. Antonio Mompó.

En el fuerte de Camelios se han incendiado parte de los locales que tiene la compañía de alumbrado de Ingenieros.

Resultó gravemente herido el soldado de Ingenieros Julián López.

Cerca de la posición de Melmar han sido encontrados dos cadáveres, pertenecientes al regimiento de Melilla, que no han podido ser identificados.

Para inspeccionar las fuerzas de la Guardia civil ha llegado el teniente coronel señor Agulló.

Noticias varlas

Nuevo uniforme para jefes y oficiales del Ejército

Según nuestras noticias, muy en breve aparecerá en el «Diario Oficial del Ministerio de la Guerra» un decreto modificativo del actual uniforme para los jefes y oficiales del Ejército.

Se establece el color kaki y desaparecen las gorrerías y pantalones de paño declarados reglamentarios hace pocos años.

Llegada de heridos

CADIZ 23.—Procedentes de Larache han llegado en el vapor «Isla de Menorca» 207 militares, entre jefes, oficiales, clases y soldados en diferentes situaciones, y entre ellos varios heridos, marchando a Madrid a curarse sus respectivas heridas: don Gumerindo de Mauro, teniente de Regulares, que tiene un balazo en la pierna derecha; el capitán de Ingenieros D. Emilio Herce, que recibió un balazo en la boca; el alférez de Regulares D. Enrique Lotore, herido en una pierna; D. Marcelino Larasaleta, teniente de Regulares, herido en el brazo derecho, y el laureado D. Enrique Varela, herido en el pie izquierdo.

En breve llegará una expedición de heridos de África.

Según comunican los tripulantes, en el Estrecho de Gibraltar reina fortísimo temporal que imposibilita la navegación.

Entierro del teniente Corro

MALAGA 23.—En Ronda se ha celebrado el entierro del teniente de Regulares D. Luis Corro, muerto heroicamente en la ocupación de Tazarut.

El acto resultó imponente. El paso de la comitiva por las calles se hacía difícilísimo, a causa de la aglomeración de público.

La Reina madre visita el monumento a Alfonso XII

Próxima inauguración.—Llegada a Madrid del escuadrón de Alfonso XII.—El jefe y los oficiales en Palacio

En los primeros días del próximo mes de junio se celebrará la solemne inauguración del monumento a Alfonso XII, enclavado en el Retiro.

Pensóse primeramente en señalar para este acto la fecha del día 2; pero no puede determinarse todavía como definitivo.

Su Majestad la Reina Doña María Cristina ha querido personalmente enterarse del estado en que se encuentran las últimas obras que se realizan en el monumento, de carácter complementario tan sólo, y acompañada de su dama particular la marquesa de Motezuma, se ha dignado visitar el monumento elevado en memoria de su finado esposo. La augusta señora escuchó las explicaciones que le dió el arquitecto, y emocionada contempló el soberbio monumento, en el que se destaca briosamente la figura de Alfonso XII.

Al abandonar aquel paraje la Reina madre fué aclamada por el público.

Para asistir al acto de la inauguración llegó ayer en tren especial, procedente de Sevilla, un escuadrón de Cazadores de Alfonso XII. Componen estas fuerzas 100 hombres, mandados por el capitán don Luis Ramos. Traen el estandarte y la banda de trompetas del regimiento. Con el escuadrón viene el teniente coronel del regimiento, D. Manuel Romerales.

Las tropas fueron recibidas en la estación por el coronel Queipo de Llano, en representación de S. M. el Rey; el general Cavalcanti, y otros jefes y oficiales. Desde la estación del Mediodía marchó el escuadrón al cuartel del Conde Duque, donde ha quedado alojado. Desfilando antes, a las nueve de la noche, por delante del regío Alcázar y presenciando el Soberano el desfile.

Esta mañana, el teniente coronel señor Romerales ha sido recibido en audiencia por el Rey.

También estuvieron en Palacio el capitán Ramos y los demás oficiales a sus órdenes.

DESDE LONDRES

La vuelta del presidente

Anoche llegó de Génova Mr. Lloyd George. Se sabía que sus partidarios le preparaban un gran recibimiento, y esto bastó para que en los alrededores de la estación de Victoria se congregara una enorme multitud mucho antes de la hora de llegada del tren.

La plataforma correspondiente estaba atestado de gente; la mayor parte se componía de miembros del Parlamento, a los que acompañaban muchas señoras. Aquí, donde los Reyes y los Príncipes y los ministros van sin que nadie se moleste en ir a recibirlos, ni despedirlos, la presencia de tanta gente en la estación era realmente un espectáculo interesante.

Media hora antes de la de llegada, se supo que el vapor de Calais había entrado en Dover con una de retraso, y que, por consiguiente, el tren llegaría a Victoria con la misma pérdida de tiempo; pero este contratiempo no enfrió el entusiasmo de los que habían acudido a ovacionar al presidente del Consejo de ministros.

Entre los diputados estaba el duque de Asholl, jefe de Palacio, que llevaba la representación del Rey para dar la bienvenida al presidente.

A las ocho y veinte minutos llegó el tren, y en el momento de salir del coche el ilustre viajero, se desbordó el entusiasmo de sus admiradores.

El duque de Asholl fué el primero en saludarle: «Señor primer ministro, dijo el jefe de Palacio, el Rey me ha ordenado que le salude en su nombre y le manifieste que confía en su salud no habrá sufrido quebranto alguno por sus arduos y prolongados esfuerzos por la causa de la paz y la reconstrucción económica de Europa».

Estrechando la mano del duque, contestó el presidente:

«Diga usted a Su Majestad que agradezco su Mensaje; dígame que aprecio muchísimo su bondad.»

La multitud, estacionada en las calles inmediatas, ovacionó al ilustre viajero, a quien acompañaba su mujer y su hija. Al llegar a su domicilio oficial de Downing Street, el presidente hizo las siguientes manifestaciones:

«Hemos conseguido un Pacto de paz entre treinta naciones del mundo. Fue uno de los espectáculos más dramáticos que yo he presenciado en cuantas Conferencias he tomado parte, el ver a los representantes de más de treinta naciones levantarse, uno tras otro, y comprometerse, solemnemente, a la faz del mundo, a no cometer ningún acto de agresión contra sus vecinos durante el período de la tregua.

«Esa es materia suficiente para tratada en la Conferencia de La Haya, y estoy seguro de que conducirá a una paz permanente.»

«Hay que tener presente que hace pocas semanas se estaban reconcentrando grandes Ejércitos en fronteras que se extendían en miles de millas, con objeto de atacarse mutuamente, y toda la Europa Central estaba en un estado de terror y temblando, porque temían los movimientos de esos Ejércitos y que volvieran a producirse los terribles conflictos de hace aún pocos años.»

«La Conferencia de Génova ha impedido que esos Ejércitos se pogan en marcha, y creo que ya nunca se dará la orden de que avance ni un solo batallón.»

Interrogado sobre si los representantes rusos desean también la paz, contestó:

«No me cabe la menor duda sobre la sinceridad con que desean la paz.

Tienen sus dificultades con la opinión pública de su país, exactamente como las tienen otras naciones. Tienen un público indómito, indiscriminado y fanático concentrado en algunas de sus poblaciones, muy por encima de su número. Sólo representan una proporción infinitesimal del total de su población; pero su concentración les da una influencia especial sobre el Gobierno del país.

Creo que las necesidades fundamentales de Rusia son tan grandes, que el instinto de conservación del pueblo dominará al fin las fuerzas del desorden.»

A la pregunta de si Chicherin había firmado en nombre de todas las Repúblicas, «No hubo firma, replicó el presidente, se hizo una declaración en nombre de todas las Repúblicas soviéticas aliadas, que incluyen Bokhara, Siberia y demás. Fue una de las escenas más dramáticas y solemnes. Yo me levanté el primero; después, uno por uno, los representantes de los dominios, luego el de la India, y a continuación se fué llamando a los representantes de las Naciones, por orden alfabético, y todos hicieron la solemne declaración, contestando a la pregunta del presidente de la Conferencia.

«Europa necesita paz. Los pueblos necesitan consagrarse a sus ocupaciones, a sus negocios. Están hartos de guerras y de refuir y de promover entre naciones conflictos que no aprovechan a nadie. Estoy convencido de que los pueblos quieren la paz. En todas partes en donde he estado he encontrado un deseo ferviente de paz.»

«Incluyendo Francia y Alemania» preguntó uno de los presentes.

«No tengo la menor duda de que la inmensa mayoría del pueblo francés desea la paz, y esto me lo han asegurado cuantos franceses he conocido. Lo que se ha hecho se reflejará en todo el mundo.»

21 mayo.

De Barcelona

Del sindicalismo.—Una agresión a la puerta de una fábrica

BARCELONA 23.—A última hora de la tarde y frente a una fundición de la barriada de Casa Antúnez, se apostó un grupo formado por siete u ocho hombres, esperando, al parecer, la salida de un obrero determinado, pues según se supo después, los del grupo, a quienes se cree del Sindicato libre, preguntaban por determinada persona a cada obrero que salía de la fundición.

Se ignora de qué forma contestarían los obreros a los demandantes, ni qué palabras se cruzaron entre unos y otros, pero lo cierto es que de pronto entre ambos bandos se cruzaron numerosos disparos, sin que por fortuna resultase ningún herido.

Engrosado el número de obreros, los del grupo echaron a correr, pero un soldado de Artillería y un carabinierno persiguieron a los que huían, logrando capturar a uno y poniéndolo a disposición de la Policía.

El detenido se llama Blas Marin, tiene veintisiete años de edad y es de oficio mecánico.

El capitán general revista las fuerzas de la guarnición

BARCELONA 23.—Esta tarde, y en la explanada de la Avenida Principal de la Exposición de Industrias Eléctricas, de Montjuich, el capitán general de la región pasó revista a la brigada que manda el general Mercader, compuesta de los regimientos de Santiago, Montesa y Numanca.

Después de la revista la brigada desfiló brillantemente.

Fallece otra víctima de la catástrofe autoiclista de Tarragona

TARRAGONA 23.—Comunican de Constanti que ha fallecido Luis Alasé Reverter, víctima del atropello durante las carreras de automóviles del pasado domingo.

Alasé había sufrido ya la amputación de la pierna izquierda y falleció cuando los médicos se preparaban a cortar la derecha.

Las Corporaciones económicas y los proyectos tributarios

BARCELONA 23.—Los presidentes de las Corporaciones económicas de Barcelona han decidido emprender una activísima campaña en contra de los proyectos tributarios del ministro de Hacienda.

La Liga felicita a los aviadores portugueses por medio de las Cámaras de representantes

BARCELONA 23.—La Liga regionalista ha enviado un expresivo telegrama a los presidentes de las Cámaras portuguesas, felicitándoles por el clamoroso éxito obtenido por los aviadores Sres. Sacadura Cabral y Gago Coutinho en su travesía del Atlántico.

Lo del Banco de Barcelona

BARCELONA 23.—Las víctimas de la suspensión de pagos del Banco de Barcelona han elevado un mensaje a Su Majestad el Rey, que enviaron a Palacio el día del cumpleaños del Monarca, y ahora se ha hecho público.

En él explican una vez más lo ocurrido, formulando graves acusaciones, y terminan solicitando el amparo del Soberano.

Una invitación a S. M. el Rey

BARCELONA 23.—El periódico «La Tribuna» dice esta noche: «Ha llegado hasta nosotros el rumor de que una Comisión de la Cooperativa de Casas baratas para militares se ha trasladado a Madrid para invitar a S. M. el Rey a que asista a la inauguración de las 13 casas baratas recientemente construidas, y que sea nuestro Soberano el que haga entrega de las llaves a los agraciados. Por otra parte, también nos han manifestado que S. M. la Reina Doña Victoria desea inaugurar el hospital de la Cruz Roja.»

Las dachas en Barcelona, desean acogerse a la jefatura de Cierva

BARCELONA 23.—Se están realizando trabajos para constituir en Barcelona un partido de dachas, cuya jefatura se ofrecerá a D. Juan de la Cierva. Nos dicen que el nuevo partido piensa inaugurar el Círculo con un acto al que se invitará al Sr. Cierva.

Ruidoso fracaso de los nacionalistas en Lorida

BARCELONA 23.—El periódico «El Diluvio» dice que su corresponsal en Lorida telegrafía que se celebró el acto organizado por los propagandistas de la Conferencia nacional catalana, acto que fué un fracaso completo. Al empezar había unas 50 personas en el público, y la mayoría se fueron retirando mientras el acto se celebraba. Este fracaso—dice «El Diluvio», al que nos consta han precedido ya muchos, estaba previsto, y nadie cree en esos señores de la tan cacareada Conferencia, ni en sus ansias nacionalistas, ni en sus deseos de apartarse de la política liguera que aparentemente dicen rechazar.

EL NAUFRAGIO DEL «EGYPT»

Se hallan cuatro cadáveres más

BREST 24.—Los cañoneros enviados al lugar donde ha ocurrido el naufragio del vapor «Egypt», han encontrado dos canoas de salvamento vacías y una chalupa, en la que había cuatro cadáveres.

Esta mañana se verificó el entierro de los pasajeros del «Egypt», de nacionalidad portuguesa, presidiendo el duelo el cónsul de Portugal y las autoridades civiles y marítimas.

EL PROBLEMA IRLANDES

Mil quinientos «sinn-feiners», detenidos

PARIS 24.—Telegrafían de Londres al «Journal», que el número de detenciones de «sinn-feiners» practicadas ayer por

orden del Gobierno del Ulster, se eleva a 1.500.

Un gran número de fincas de recreo, y entre ellas la de Garrondoner, propiedad del Sr. Churchill, han sido incendiadas ayer por los irlandeses.

El Pacto entre Collins y De Valera BELFAST 24.—El Sr. James Craig, hablando ante el Parlamento del Norte de Irlanda respecto al Pacto entre los señores Collins y De Valera, ha declarado que el Parlamento se halla unánimemente decidido a negarse a la rectificación de la frontera con Irlanda del Sur.

PARISIANA

Casino.—Restaurante.—«Varietés»

GRAN PROGRAMA DE ATRACCIONES

Servicio de automóviles subvencionado por el casino

UNA peseta asiento

Desde Alcalá, esquina a Sevilla, hasta el Parque, y viceversa

CASA REAL

El presidente del Consejo y los ministros de la Guerra y Marina estuvieron esta mañana en Palacio despachando con S. M. el Rey.

El despacho de los generales Olague y Rivera se prolongó hasta la una de la tarde. El ministro de Marina permaneció todavía una media hora en Palacio, después del despacho, conferenciando con S. M. el Rey.

Cumplimentaron al Monarca el presidente de la Asociación General de Ganaderos y el capitán general de la región, general Orozco.

En audiencia militar recibió el Soberano al coronel D. Alonso de Saavedra, teniente coronel D. Jorge Villamide y don Manuel Romerales y capitanes D. Carlos Gutiérrez Maturana y D. Humberto Méndez Valle.

La Reina Doña María Cristina fué cumplimentada por la duquesa de Sotomayor.

También recibió la augusta señora al marqués de la Mina y al hijo político de éste, conde de la Maza, que dieron gracias a Doña María Cristina por haberse dignado actuar como madrina en la ceremonia del bautizo del primogénito de los condes de la Maza.

El Príncipe de Asturias y el Infante Don Jaime no concurren en la mañana de hoy al Museo del Prado para realizar su acostumbrada visita de los miércoles.

Sus Altezas pasaron la mañana en la Exposición de Ganados, asistiendo, como en la tarde de ayer, a la subasta de aves, en la que intervino personalmente el Príncipe.

Acompañaban a sus Altezas sus profesores, señores conde del Grove y Loriga.

En representación de S. M. el Rey, su ayudante, el marqués de Zarco, asistió esta mañana a la misa de «Requiem» que, organizada por el Cuerpo de Caballería, se celebró en la iglesia de San Miguel, de la calle del Sacramento.

También el Soberano estuvo representado en la solemne función religiosa que ayer se celebró en dicho templo, organizada por el mismo Cuerpo.

Varios de los catedráticos portugueses que se hallan en Madrid, acompañados de sus respectivas familias, estuvieron a primera hora de la tarde en Palacio, visitando la capilla y algunas de las demás dependencias.

Mañana, a las once, con motivo de la festividad de la Ascensión, se celebrará en Palacio capilla pública.

Ausente S. M. la Reina, presidirá, por tanto, sólo la comitiva el Soberano, formando aquella la Infanta Doña Isabel, los Infantes, los grandes de España y los mayordomos de semana. De las damas de la Reina concurrirá únicamente una, la de servicio.

El Infante Don Alfonso de Orleans, realizado ya el objeto de su viaje a España, adonde vino, como se sabe, para hacerse cargo de los bienes que su padre el Infante Don Antonio posee en Sanlúcar de Barrameda, ha regresado ya a París, desde donde marchará a Londres para reunirse con su esposa.

Durante su permanencia en Madrid se alojó en el palacio de la Infanta Isabel.

Se ha recibido en Palacio un telegrama comunicando que Su Majestad la Reina Doña Victoria Eugenia, con sus augustas hijas, se dignó visitar la Comunidad de Religiosas Siervas de María residente en Londres, a semejanza del honor que dispensó a las mismas S. M. el Rey en noviembre de 1920 en uno de sus viajes a aquella capital.

Accidente de aviación en Cuatro Vientos

A las seis de la tarde de ayer ocurrió un accidente de aviación en el aeródromo militar de Cuatro Vientos.

El cabo de Ingenieros Francisco González, afecto al servicio del citado aeródromo, realizaba unas pruebas en un aparato Avro. Cuando se hallaba a unos 40 metros de altura pretendió hacer un viraje rápido, y el aparato descendió en espiral, chocando contra el suelo violentamente.

Cuanto se hallaban presenciando el vuelo acudieron en auxilio del piloto, el que condujeron inmediatamente al hospital Militar de Carabanchel.

Los médicos apreciaron al herido una lesión, que fué calificada de grave, en la cabeza, y otras lesiones de menor importancia en el resto del cuerpo.

El piloto Francisco González efectuaba

ayer uno de sus primeros vuelos de prácticas.

En el aparato se registraron desperfectos de consideración.

Ecos de Sociedad

El ministro de Suiza, Sr. Mengotti, dió ayer un almuerzo en honor del Gobierno, en el Hotel Ritz.

Asistieron el presidente del Consejo, señor Sánchez Guerra; los ministros de Hacienda, Guerra, Marina, Gobernación, Estado, Fomento, Trabajo, Instrucción pública y Gracia y Justicia; el secretario particular del Rey, D. Emilio María de Torre; el conde de Velle, primer introductor de embajadores; el subsecretario de Estado, Sr. Palacios; el alcalde de Madrid, conde del Valle de Sutil, y el agregado diplomático de la Legación de Suiza, señor Broyc.

Han salido para Las Fraguas, con objeto de asistir al funeral por el alma de la marquesa viuda de Henestrosa, la condesa de Torre-Arias, las marquesas de Camarasa y de Santa Cruz y la señorita Cristina Fernández de Henestrosa.

Los marqueses de Ibarra han marchado a Granada.

El Sr. Pidal (D. Santiago) ha salido de Abaña para París.

Se encuentra en Sevilla la marquesa viuda de Nájera.

Ha sido pedida la mano de la encantadora señorita Modesta Soldevilla para nuestro querido compañero en la Prensa D. Conrado Moro.

La boda se efectuará en la primera decena del mes próximo.

Escudo de Cataluña.—Casa especial en géneros de punto.—Barquillo, 3 (antes Montero, 53).

El comercio de España con Inglaterra

Se entablan negociaciones

LONDRES 24.—Contestando a una pregunta en la Cámara de los Comunes, el presidente del Board of Trade dijo que, dados los elevados derechos impuestos por la tarifa aduanera española sobre las mercancías manufacturadas británicas, se han entablado negociaciones con el Gobierno español, tendentes a la conclusión de un Tratado comercial, en virtud del cual, si las proposiciones del Gobierno británico son aceptadas, varios de esos derechos quedarán modificados.

El presidente del Board of Trade terminó diciendo que espera que esas negociaciones serán coronadas por el éxito.

La Prensa austriaca

Cuatrocientos setenta periódicos suspenden su publicación

VIENA 24.—Se ha verificado una reunión de miembros de la Unión Austriaca de Periódicos, con asistencia de delegados del Gobierno y de personalidades importantes de todos los organismos relacionados con la industria de la Prensa periódica.

En la sesión, el presidente manifestó que la crisis que en la actualidad padece esta importante rama de la industria, obedece a la elevación del precio de la impresión en 1.600 por 100, desde 1914, al alza de las tasas telefónica y telefónica y a los recargos impuestos por la Hacienda a los anuncios.

Por todas estas circunstancias han tenido que suspender su publicación durante el presente año, 470 periódicos austriacos.

Ayuntamiento

Recepción en honor de los aviadores y catedráticos portugueses

Ayer tarde se celebró en el Ayuntamiento una solemne recepción en honor de los aviadores y catedráticos portugueses que se encuentran actualmente en Madrid.

Al entrar los catedráticos y aviadores en el patio de cristales de la Casa de la Villa, la Banda Municipal tocó el himno nacional portugués. Luego, el alcalde, señor conde del Valle de Sutil, les dió la bienvenida en palabras de gran cordialidad para su país, a las que respondió uno de los aviadores portugueses abogando por la más íntima y completa fusión entre Portugal y España.

Durante la recepción, la Banda Municipal interpretó un selecto programa de música popular española y portuguesa, y terminado el concierto, los asistentes a la recepción fueron obsequiados con un té.

Junta de Asociados

Bajo la presidencia del alcalde se constituyó hoy la nueva Junta municipal, celebrando su primera sesión ordinaria, aprobando diversos asuntos referentes a personal y construcciones de viviendas.

El señor conde del Valle de Sutil saludó a los nuevos vocales asociados, pidiendo su colaboración intensa para todos los asuntos y cuestiones que afectan a la corte.

Descubrimiento de lápidas conmemorativas

El alcalde, conde del Valle de Sutil, ha señalado los días siguientes para proceder al descubrimiento de lápidas conmemorativas:

La del grabador Galván, colocada en la casa núm. 5 de la calle del Tutor, el sábado próximo, a las seis y media de la tarde.

La de doña María Álvarez Tubau (Espoz y Mina, 12) y la del maestro Caballero (Cervantes, 34), el lunes de la semana próxima, a las siete de la tarde.

Y la de D. Miguel Ramos Carrión (Pa-

lacio, 20), el martes siguiente, a la misma hora.

Estas tres últimas lápidas han sido costeadas por el Círculo de Bellas Artes.

Las Asociaciones e Industrias Pesqueras de España.—Una visita al alcalde

Ha visitado al alcalde el Comité Ejecutivo de la Asamblea de Asociaciones e Industrias Pesqueras de España.

Efecto de la situación anormal de los transportes, los pescadores de Santander han llegado al paro forzoso, y lo mismo va a ocurrir con los de otras regiones pesqueras.

Baste decir que desde Vigo a Madrid, normalmente, tarda el pescado en llegar «noventa y nueve» horas, y desde La Coruña «noventa y dos», siendo muy frecuente que los trenes lleguen con veinticuatro horas de retraso. En estas circunstancias, el pescado no llega en buenas condiciones para el consumo público.

El Comité se ha dirigido a las Compañías de ferrocarriles, a fin de que mejoren los transportes, visitando al alcalde para que, en vista de la situación que puede crearse en Madrid por falta absoluta de pescado, haga gestiones o, por lo menos, consiga que las Compañías no tengan en las estaciones veinticuatro horas detenido el pescado, como ocurre con frecuencia.

Como dato indicador de la crisis pesquera de Galicia, baste decir que las pesca- dillas se venden a 17 pesetas los 60 kilos, y los gallos a tres y cuatro pesetas, ocurriendo con frecuencia que por dificultades en los transportes tienen que tirarse toneladas y media de gallos.

El Comité dejó al conde del Valle de Sutil las conclusiones de la Asamblea, y éste les ofreció poner de su parte cuanto pudiera para evitar el grave conflicto que se avecina.

MINISTERIOS

MARINA

Disponiendo que el alférez de Infantería de Marina (E. R. A. R.) D. Enrique Rodríguez Ficalt, pase a prestar sus servicios al regimiento expedicionario en relevo del de igual empleo D. Moisés Carmona Clemente.

Idem cause baja en la Armada el celador de puerto de segunda Juan Saavedra Rodeiro.

Idem que el celador de puerto de segunda Faustino Serrano pase a prestar sus servicios a la provincia marítima de Bilbao.

GUERRA

Se concede licencia para contraer matrimonio al capitán médico D. César Merás, al farmacéutico mayor de Sanidad Militar D. Manuel Dronde, al teniente de Artillería D. Vicente Estébanez, y al de Intendencia D. Julio Gómez Avalos.

Pasan a la reserva, por edad, el coronel de Artillería D. Rafael Gutiérrez y Pérez, y a petición propia el de igual empleo de Intendencia D. Eduardo López-Argüello.

Se dispone vuelva al servicio activo el alférez de Infantería D. José Camps Montes.

Se dispone que le adscrito a la escala de complemento el teniente de Ingenieros don José Martínez Corecher.

Se publicará mañana en el «Diario Oficial» de este Ministerio, la propuesta de plazas y oficiales para cubrir vacantes en los distintos grupos de fuerzas Regulares indígenas y sus cuadros eventuales.

También publicará la propuesta de destinos de jefes y oficiales médicos auxiliares de Sanidad Militar.

Se destina al Depósito de Sementales de Hecstaitel de Llobregat previo concurso, al capitán de Artillería D. Carlos Fernández de Córdoba.

El «Diario Oficial» publicará mañana la propuesta de destinos de dos comisarios de Guerra de segunda clase, y el programa para los ejercicios pruebas para ingreso en la Escuela Superior de Guerra.

DE GRACIA Y JUSTICIA

Nombramientos de registradores de la Propiedad

El director general de los Registros, señor Alas Pumarín, ha facilitado a los periodistas los siguientes nombramientos: Don José González Piedra, registrador de Valladolid; D. Francisco Suárez Fez, de Oviedo; D. Remigio González, de Manacor; D. Juan José Manso Bozas, de Girona; D. Luis Gil Alfonso, de Vergara; D. Lope Calderón Calderón, de Villalón; D. Andrés Figueroa y Pérez, de Illescas.

Don Francisco Vázquez Rosales, registrador de Caba, D. Eladio Rico Rivas, de Cuellar; D. Antonio Rodríguez Martínez, de Montblanch; D. Aurelio Delgado, de Puigcerdá; D. Andrés Macho Manzón, de Avila; D. José Solís, de Belmonte; don Francisco A. de Vega, de Carrión de los Condes; D. José Servat, de Ibiza; D. Francisco Gaspar Lasheras, de Brivescas; don Pedro Pérez Gómez, de Astudillo; don Francisco Fernández Fontes, de Tarancon; D. Eulogio Montegudo, de Estepona.

Don Manuel Trujillo, registrador de Moguer; D. Higinio A. Elorre Lacasa, de Sarría; D. Antonio Masceda Bouso, de Laguardia; D. Rafael Rovira Sostres, de Mora de Rubielos; D. Cesáreo Valdés, de Santa Marta de Ortiqeiro; D. Federico Bas Rivas, de Cangas de Tineo; D. Alberto Rodríguez Peláez, de Valle Cabuérnig; D. Julio Burdel, de Grazelema; D. Celestino Gómez, de Teruel, y D. Rafael Gómez, de Belchite.

Ternas

Por Real orden de este Ministerio han sido aprobadas las propuestas formuladas por el obispo de Jén para la provisión de los curatos vacantes en aquella diócesis. Comprenden las mencionadas propuestas un curato de ascenso, dos de entrada y tres rurales.

No hay oficina

Con motivo de proceder a la limpieza

y desestero de las dependencias de este Ministerio, se ha dispuesto que los días 26 y 27 del actual se consideren como festivos.

Libros nuevos

Ediciones Rivadeneyra.—«El caballero de Harmental», por Alejandro Duma.—«El galán de la gobernadora», por Andrés Theuriot.—«La criada del alcalde», por Eugenio Marlitt (tom. II de la colección de Obras completas).—«Soñar y vivir», por Jean de la Brète.

La editorial Rivadeneyra, en plena producción, acaba de publicar varias traducciones, correspondientes a las distintas colecciones que viene editando.

A la Biblioteca popular Rivadeneyra pertenecen las dos novelas de Dumas y Theuriot: «El caballero de Harmental» y «El galán de la gobernadora».

La primera, que no es de las obras más conocidas entre nosotros, merece, sin embargo, leerse: tiene todo el interés que el viejo Dumas sabía dar a sus fábulas, y cautiva desde el primer momento la atención del lector, lo mismo por los variados lanzes de la intriga como por la curiosa evocación de una época amensísima de la vida francesa.

«El galán de la gobernadora» es una no velita breve, un poco amarga, con la amargura que produce el choque de la realidad con las ilusiones, pero sugestiva e interesante. Como por su extensión reducida no bastaría para llenar un tomo del volumen de los que componen la colección, va acompañada de una serie de impresiones y cuentecitos del mismo Theuriot, en todos los cuales se echan de ver constantemente la elegancia y el sentimiento que en sus escritos sabi poner el autor de «El joven Maugars».

El segundo tomo de la edición de obras completas de Eugenia Marlitt, lo forma la novela titulada «La criada del alcalde», que dentro de la obra de la insigne escritora alemana, ofrece la característica del ambiente rústico, perfectamente pintado, en que se desenvuelve la acción.

Como todas las novelas de la Marlitt, tiene un fondo optimista y ensalza el esfuerzo y las buenas cualidades de la mujer; la lectura es agradable, los tipos están bien trazados, y aunque no sea difícil prever el desenlace y adivinar la doble personalidad de la criada, la habilidad del relato da lugar a interesantes episodios muy bien sentidos. La traducción, íntegra y directa del alemán, es de D. Luis Roig de Lluís.

Por último, a la colección «Lecturas para mi hija» pertenece «Soñar y vivir», linda novela de Jean de la Brète, la célebre escritora francesa, que con «Mom oncle et mom curé» consiguió uno de los éxitos mayores de la librería de su país, viendo, además, traducida la obra a infinidad de idiomas. «Soñar y vivir» es un libro «o-si», como los demás de Jean de la Brète, y dentro de su género, perfecto. Mucho más apreciable en estos días en que tanto abundan las novelas, que sólo a fuerza de proclamas consiguen llamar la atención. Ha sido traducido de la 25 edición francesa por Sara Insúa, y lleva un prólogo de Alberto Insúa.

Todas las obras están editadas con el buen gusto y el esmero con que viene haciendo sus publicaciones esta casa editorial.

Boda aplazada

BELGRADO 24.—A consecuencia de la enfermedad que aqueja a la Princesa Elisabeth, ha quedado suspendido el matrimonio con el Rey, hasta el 8 del próximo mes de junio.

La temporada de primavera alejó siempre de los escenarios madrileños a las grandes figuras varietales, sin embargo, en el año actual, hay que señalar una situación excepcional, pues la primera figura del capít español, la excelsa Raquel Meller, actúa en Maravillas, y bien expresivamente se refleja que la gran trágica figura en su programa.

Otra figura, enorme por su arte, como diminuta por su cuerpo, ha querido este año conocerse el encanto de su trabajo: Amalia Isaura, la maquieta genial, que sostiene un exito grande, mayor cada día, en el amplio teatro de Buenavista.

El resto de los coisidos donde se cultiva el arte de danzarinas y tonadilleras, en lo posible, también sostienen carteles completos, y algunos hasta «bien», a base de Chelo, Preciosilla, Laura Domínguez, y hasta Edmond de Bries.

Y ningún otro comentario por hoy.

LA BOLSA

Cotización de 24 de mayo

BOLSA DE MADRID

4 por 100 interior: Serie F, 69,20.—C, 69,40. A, 69,40.—Fin de mes, 00,00.

4 por 100 exterior: Serie F, 85,70.—C, 85,50. A, 85,70.

4 por 100 amortizable: Serie E, 00,00.—C, 87,50. A, 87,50.

5 por 100 amortizable 1910: Serie F, 00,00. C, 95,35.—A, 95,40.

5 por 100 amortizable 1917: Serie F, 00,00. C, 94,35.—A, 94,35.

Cédulas hipotecarias: 4 por 100, 90,25.—5 por 100, 100,00.

Ayuntamiento de Madrid: Expropiación interior, 3 por 100, 85,00.—Villa Madrid 1918, 5 por 100, 00,00. Obras, 4 1/2 por 100, 00,00.

Acciones: Banco de España, 540,50.—Idem id. (bonos), 323,00.—Banco Hipotecario, 000,00.—Banco Hispano-Americano, 000,00.—Banco Español de Crédito, 128,00.—Banco Español del Río de la Plata, 216,00.—Compañía de Tabacos, 000,00.—Explosivos, 398,00.—Aduaneras preferidas, 00,00.—Idem ordinarias, 33,50.—Altos Hornos de Vizcaya, 000,00.—Duro-Felguera, 40,00.—Madrid, Zaragoza y Alicante, 325,00.—Norte de España, 325,50.—Rioitino (obligaciones), 00,00.

Moneda extranjera: Francos, 57,10.—Esteros, 27,97.—Dólares, 6,95.—Marcos, 2,20.—Escudos portugueses 0,51.

BOLSA DE BILBAO

Altos Hornos, 98,00.—Felguera, 00,00.—Explosivos, 00,00.—Resineras, 254,00.—Papelera, 80,00.—Norte de España, 000,00.—Banco de Bilbao, 1.195,00.—Río de la Plata, 000,00.—Cidco, 00,00.—Cala, 000,00.—Banco de Vizcaya, 0.600,00.

NOTICIAS

Plaza de Toros de Teiuan.—Mañana jueves (festividad de la Ascensión), se verifica a en esta plaza una gran corrida extraordinaria, lidiándose seis novillos-toros de la acreditada ganadería de D. Gumersindo Lorente, por los espadás Juan Cabezas, Valentín Verdasco y Eduardo Gordillo.

La corrida empezará a las cuatro y media.

Alivio seguro para la indigestión

Tome media cucharadita de

Magnesia Bisurada en un poco de agua caliente inmediatamente después de las comidas o cuando quiera que sienta dolor. Aquellos que la han probado aseguran que siempre han sentido alivio y bienestar en cinco minutos. Si de nuevo quiere Vd. gozar las buenas comidas de todo lo que se le apetezca sin temor a dolores o malestar después, adquiere en su farmacia una botella de Magnesia Bisurada, la cual se vende en polvo o en pastillas, y témalas de acuerdo con las instrucciones. No arriesga Vd. ni un céntimo en hacer la prueba, toda vez que cada paquete contiene una garantía de que se le devolverá su importe si no da satisfacción, y probablemente el día de mañana irá Vd. diciéndole a sus amigos que sufren de dispepsia, que si quieren gozar de la vida deben tomar

Magnesia Bisurada

EL PARLAMENTO

Senado

23 DE MAYO

A las tres y treinta abre la sesión el Sr. Sánchez de Toca.

ORDEN DEL DIA

Se aprueban sin discusión varios dictámenes de actos respecto a las elecciones parciales de Cuenca, Málaga y Huesca, y la admisión al ejercicio del cargo de los señores Martínez Vargas y Martínez Fresnoeda, elegidos por Huesca y Málaga.

Ordenación ferroviaria

Se pone a discusión la base 11.ª, defendida por una enmienda del Sr. Chapaprieta.

Estudiando la crisis de las Compañías, estima que tienen su origen en el corto plazo de las concesiones, lo que podría evitarse si el Estado prestase su aval para seguridad de crédito.

Estima que, aunque bien orientado el proyecto, no cree que llegue a realizarse u ofrezca dificultades en la práctica, por no admitirse algunas de las modificaciones propuestas en la discusión.

Declara que su partido no obstruye, pero quiere salvar su voto para que no se crea que colaboran con el Gobierno, aunque como gubernamentales no quieren crear dificultades.

El Sr. GONZALEZ ECHEVARRI: No se quejará el Gobierno de la actitud benévola de la concentración liberal.

El Sr. CHAPAPRIETA continúa la defensa de su enmienda, que tiende a limitar la facultad de emisión de Obligaciones por parte de las Compañías, con perjuicio del Estado.

El Sr. GOICOECHEA estima la actitud de la concentración liberal con relación a este proyecto rebatiendo la argumentación, que estima exagerada, al considerar los riesgos que corre el Estado, en ningún modo inferior al que se produciría si, como desea el Sr. Chapaprieta, hubiera que aceptar las hipotecas que pesaran sobre las redes al tiempo de revertir éstas al Estado.

El Sr. CHAPAPRIETA y el Sr. GOICOECHEA, rectifican.

Se aprueba la enmienda del Sr. Chapaprieta, con las modificaciones que propone la Comisión.

Se pone a discusión la base 12, que queda aprobada después de algunas aclaraciones del ministro de Fomento, a petición del señor Fabié.

El Sr. UBIERNA apoya una enmienda. (Signa la sesión.)

Congreso

24 DE MAYO

A las tres y media abre la sesión el conde de Bugallal.

Animación en las tribunas y escaños.

En el banco azul, el presidente del Consejo y los ministros de la Gobernación y Hacienda.

El régimen liberal y la concentración de las izquierdas

El Sr. CIERVA explica su anunciada interposición sobre el régimen de la propiedad y el criterio sustentado sobre este tema en sus propagandas por la concentración liberal.

Manifiesta primeramente que desearía llegar a un amplio debate, y solicita la complacencia del Gobierno para que pueda ser así.

El presidente del CONSEJO declara que, por su parte, procurará dar al Sr. Cierva cuantas facilidades estén en su mano para que éste pueda explicar su interposición.

El Sr. CIERVA comienza por manifestar que para algunos su propósito puede parecer el de un hombre estratagórico. Sin embargo—añade—, yo estoy seguro que una gran masa de opinión no pensará de esta manera y me harán la justicia de suponer que realizo una obra en bien de mi país.

Yo encuentro que en esas propagandas realizadas por los hombres que componen la llamada concentración liberal, existen algunas contradicciones. Y esto, en hombres que aspiran a gobernar a España, y tratándose, como se trata, de asuntos que pueden afectar gravemente a la vida de la nación, estimó que debía ventilar.

Por esto he provocado este debate. Aquí, en el Parlamento, donde puede producirse una controversia, que en otros sitios resulta imposible, cada uno expondrá su programa y sus ideales.

Desde 1907 casi todos los Gobiernos han salido de concentraciones. Todavía subsiste la connotación que siguió a la desaparición del llamado turno de los partidos, coincidiendo con la agravación de los problemas nacionales.

Cada uno de los hombres que firmó la llamada concentración liberal tiene una historia política diferente. Ahora os habéis unido y habéis unido vuestros ideales y vuestras convicciones para la formación de un programa en el que se os dice coincidente.

En el Senado, vuestro jefe hizo un discurso programa, uno de cuyos puntos era la propaganda que se ha venido realizando. Don Melquíades Álvarez ha tomado parte en ella pronunciando varios discursos. También lo ha hecho el Sr. Alba y el marqués de Alhucemas.

De todos estos discursos tengo aquí extractos de Prensa, por los cuales iré recordando ante la Cámara aquellos puntos que estimó más esenciales. Vosotros, podéis ratificarlos o rectificarlos. Lo que hagáis será aceptado por todos, por mí el primero.

El día 8 de abril, el marqués de Alhucemas dijo en su discurso que el programa que acababa de exponer lo hacía cuestión de honor político, y que con él se mantendría o se hundiría con él.

(Lee párrafos de dicho discurso.)

Supongo yo que el Sr. García Prieto, al hablar de la obra reformadora que constituiría parte de ese programa, se referiría a la reforma de la Constitución. Yo tengo derecho a vigilar estas manifestaciones y a interpretarlas en el sentido en que estimó fueron pronunciadas.

Examina la parte del citado discurso referente a la reforma del régimen parlamentario y a aquellas otras que se relacionan con la facultad de suspender o levantar las garantías constitucionales y a la libertad de conciencia.

Después se habla del Senado, y también

aquí, reorganizándolo, revisáis la Constitución.

Adiciéndose luego la independencia completa del Poder judicial y su organización.

Sigue examinando y analizando el discurso del marqués de Alhucemas, deteniéndose principalmente en aquellos puntos que tratan del régimen de la tierra y del trabajo, y subrayando aquel párrafo en que el Sr. García Prieto manifestaba que el problema del trabajo no debe ser una obra de caridad, sino una obra de justicia realizada por el Poder público.

Yo llamó la atención de la Cámara sobre la gravedad de estas manifestaciones, declarando que debían ser totalmente esclarecidas en el Parlamento.

Merece especial mención lo que aquí se dice respecto al salario y al régimen de la propiedad. El salario se conceptúa como un elemento integrante de la producción; y se anuncia que se llegará a la división de la propiedad, llegando, si es preciso, a la reforma de la ley de Expropiación forzosa. Es decir, que se allanará el camino para que el trabajador de la tierra pueda llegar a ella.

Lee después varios párrafos de un discurso del Sr. Alvarez, en que éste dice que su partido se unirá a la concentración liberal para llevar a cabo esas reformas, y luego proseguirá por sí solo la continuación de ellas.

Por eso el Sr. Alvarez no se contenta con el programa de la concentración liberal.

Su señoría, Sr. Alvarez, está obligado a hablar al país con claridad, pues cuando se habla de ese modo es cuando se llega al país con fuerza y con independencia, rompiendo con los llamados histrionismos políticos.

El Sr. Alvarez dijo también en su discurso que era imposible suprimir la propiedad privada.

El Sr. ALVAREZ: Exacto.

El Sr. CIERVA comienza a analizar el discurso del Sr. Alba pronunciado en Bilbao el día 1.º de mayo, citando un párrafo en el que éste dice que se llegará al cultivo total de la tierra, sin desposeer por ello de la propiedad a sus legítimos dueños.

El Sr. Alba aseguraba que antes de dejar de cumplir sus promesas abandonarían la política y España.

El Sr. ALBA: De España. La política de España.

El Sr. CIERVA: Después de esto, el señor Alvarez decía en Cádiz, luego de hablar de los graves problemas: No sé si un Ciancros o un conde de Aranda, tendrían peder para afrontarlas. Pero, en fin, yo espero que, desde el Rey hasta el último campesino, comprenderán que es llegada la hora de un Gobierno fuerte de hombres honrados, nombrado por el pueblo, único señor, ante el cual se abaten todas las instituciones, por muy fuertes que sean.

Yo creo que el Sr. Alvarez, cuando hablaba de hombres honrados y se expresaba de ese modo, hacía un gran honor a los que ahora se sientan en el banco azul.

El presidente del CONSEJO: A los que se sientan, a los que se sentaron y a los que se sentarán.

Da lectura luego de un párrafo de un discurso pronunciado por el Sr. Alba en Valladolid, llamando la atención sobre las palabras oratorias de dicho señor, y señalando los aplausos y aprobaciones del público que las escuchaba.

Yo quiero hacer resaltar el entusiasmo con el que se despertaba en los que le oían, y el verdadero significado, lo que encerraban sus palabras.

Yo no tengo más antecedente ni más referencia que ésta de la propaganda que estáis haciendo. Pero creo que con ello basta para ver la coincidencia de algunos puntos de ésta con el proyecto de Reforma tributaria que ahora se está discutiendo. Y por eso, también, entendía que debía aportar a esa discusión vuestro parecer sobre estos problemas.

No se me atendió. Pero nunca es tarde para discutir y estudiar estas cuestiones, de vital importancia para el país. Y, entre todos, quizá elaboremos la fórmula suprema.

Yo reconozco que antes existía una línea divisoria entre las soluciones conservadoras y liberales; pero reconozco también que hoy esa línea ha desaparecido, se ha borrado.

El marqués de Alhucemas decía que érais enemigos de la lucha de clases. Y esa es una aspiración fundamental, pues es aspirar al bienestar general.

Os fijáis en el proletariado como lo hacemos todos, como lo hacen todos los pueblos. En el procedimiento, en la manera de operar, es donde podemos separarnos unos de otros.

El Sr. ALBA: Nunca con tanta justicia, como hoy puedo decir que me hallo realmente confuso en este momento. Yo invito a la Cámara a que recapite cual pueda ser mi misión en este momento.

Primeramente, yo tengo que agradecer al Sr. Cierva el que haya traído al Parlamento este debate. Pero debo hacerle notar, con todo respeto, que en realidad no hay motivo de que, por que, ¿qué ha hecho el señor Cierva? Pues no ha hecho otra cosa que traer a la Cámara, y leerlas, las reseñas periodísticas de los discursos pronunciados en las distintas poblaciones por mis compañeros y por mí.

¿Qué puedo hacer yo en este caso? Su señoría ha apuntado el pleito, pero no nos ha dado motivo alguno para que podamos contestarle. Hacerlo, sería repetir una vez más lo que ya hemos dicho muchas veces y lo que seguramente todos los diputados conocen.

Únicamente he de decir que todo cuanto hemos dicho lo repetimos aquí, y lo repetiremos donde sea preciso, hasta delante de la Corona, en el caso de que ésta nos llamara algún día al Poder.

Tanto el Sr. Alvarez como yo, que representamos a lo más avanzado de la concentración, estamos obligados a reconocer la altura de miras, la nobleza y la honradez con que, desde el principio, actuó el señor marqués de Alhucemas. No hemos de negar que nuestra obra supone una revolución jurídica. Lo decimos sin miedo, para que nos oigan todos: una revolución con la que creemos atajar a la que ya ha comenzado a llamarse por todas partes cordialidad, sin per revolucionaria con toda cordialidad, sin per todo lo contrario, afianzarla con nuestra voluntad y nuestros deseos de mejora.

Rectifica el Sr. CIERVA afirmando que, en vista de las manifestaciones del Sr. Alba, someterá a la Cámara el examen de los puntos que ha leído del programa de la concentración.

Se entra en el orden del día y continúa discutiéndose la reforma tributaria. (Continúa la sesión.)

Noticias políticas y parlamentarias

Al retirarnos ayer de la tribuna del Senado quedaba en el uso de la palabra,

dentro de la discusión del proyecto de Ordenación ferroviaria, el marqués de Alonso Martínez, quien hizo algunas objeciones a la base novena.

La décima fue aprobada sin discusión. Se dió lectura a la undécima, y se suspendió el debate.

Fueron aprobados dos dictámenes de la Comisión de Guerra y Marina acerca de dos proyectos de ley, por uno de los cuales se mejora la situación económica de los cabos y soldados que se inutilicen en funciones del servicio, y por el otro se concede recompensa al comandante médico D. Luis Aznar Gómez.

Se aprobaron también dos dictámenes de la Comisión de Actas.

En el Congreso, después de una breve rectificación del Sr. Matesanz al discurso del Sr. Cambó, continuó el debate sobre el proyecto de Reforma tributaria, combatiendo el artículo 6.º del Sr. Lazcano.

A continuación, consumió el tercer turno el Sr. Cierva, mostrándose contrario a que no se pueda votar el proyecto por párrafos, y haciendo algunas observaciones sobre el artículo en discusión. Le contestó el ministro de Hacienda.

Se prorrogó la sesión por menos de dos horas, votando en contra los ciervistas.

El Sr. Cambó hizo a continuación uso de la palabra, manifestando que las medidas restrictivas producirán la emigración del capital. Le contestó el Sr. Bergamín.

Puesta a votación una propuesta de los ciervistas para que se vote por párrafos, es desechada por 56 votos en contra, contra 13 en pro. Se repitió la votación, ausentándose los ciervistas y regionalistas. Quedó definitivamente desechada por 65 votos contra 10.

A continuación se puso a votación el artículo, para el que la minoría ciervista pidió votación nominal. Después de un pequeño incidente entre ciervistas y ministeriales, quedó aprobado por 71 votos contra 13.

Suspendido el debate, se levantó acto seguido la sesión.

Como habíamos anunciado, esta tarde se verificó en el Supremo la vista del acta de Alcañiz, por donde fue elegido el candidato liberal Sr. Barón, frente al conservador Sr. Cervantes.

El Sr. L'ad defendió brillantemente el acta impugnada, demostrando la legalidad de la elección.

La Fiesta de la Flor

Un rasgo de Raquel Meller

Pasado mañana, viernes 26, se celebrará la Fiesta de la Flor, como se ha anunciado.

La genial artista Raquel Meller, deseando aportar su concurso en beneficio de los pobres tuberculosos, ha anunciado a las aristocráticas damas que forman la Junta contra la tuberculosis, su propósito de realizar ese día una cuestión pública en la plaza del Progreso, de cuatro a seis de la tarde.

Los sucesos de hoy

Imprudencia de una portera

En el ascensor de la casa donde habita, Velázquez, 20 duplicado, tuvo la desgracia de caerse varias heridas graves, la joven María Rosa Pereda.

El hecho ocurrió por ponerlo en marcha la portera cuando Rosa no había acabado de salir de él.

La portera, Modesta Ballesteros, fué detenida.

Un desesperado más

El anciano de sesenta y ocho años, José Cerezo Sanz, disparó dos tiros en la cabeza en la calle del Doctor Mata, esquina a la de Santa Isabel.

En estado gravísimo fué conducido al Hospital general.

La causa de su determinación fué sufrir de antiguo una enfermedad incurable.

Choque por carambola

En la calle de la Concepción Jerónima chocó un tranvía de los Cuatro Caminos y un automóvil de la Perfumería Gal. El conductor de éste desapareció.

Resultó con desperfectos el tranvía y otro coche particular, número 3.424.

Accidente del trabajo

Trabajando en una obra en construcción de la calle de Quedado produjéronse lesiones de pronóstico reservado el operario de veinte años Eusebio Aparicio Arrabal.

Fué curado de primera intención en la Casa de Socorro del distrito del Congreso, desde donde pasó a su domicilio.

Denuncia

Por estafa de alhajas, valoradas en 754 pesetas, ha sido denunciado Emilio Guerra Arnáiz.

Fué puesto a disposición del Juzgado de guardia.

El denunciante, Marcelino Fernández Muñoz, domiciliado en Hortaleza, 21, se las dió a Emilio para que las vendiese.

Error fatal

Por haber ingerido equivocadamente cierta cantidad de aguarrás, en la creencia de que era un purgante, se intoxicó en su domicilio del Paseo de las Delicias el anciano de sesenta y ocho años Ladislao Valverde San Andrés.

Vamos a esta obra revolucionaria con toda cordialidad, sin per todo lo contrario, afianzarla con nuestra voluntad y nuestros deseos de mejora.

Exposición Nacional de Bellas Artes

He aquí que acaba de abrirse a examen público una nueva Exposición Nacional de Bellas Artes, con carácter oficial y nacional, dos condiciones que representan en el resultado algo así como los muros de contención que encauzan y encierran la rigidez, la frialdad, la ausencia de estímulo, la rutina y el empobrecimiento creciente, creciente en una proporción que debiera asustarnos si no tuviéramos clara idea de las causas y del remedio, de nuestra potencialidad artística. Porque procediendo con lógica en el análisis, el título mismo, sin pasar más adelante, nos ofrece al descubierto las raíces del mal, y la gravedad del mismo lo denuncia el carácter burocrático que el Estado, inconscientemente, imprime a estos concursos de artes liberales, que por sus propias esencias han de estar completamente desligadas de toda estrechez disciplinaria, sin más trabas que las puramente técnicas de cada especialidad ni más categorías que las del mérito intrínseco.

De algunos años a esta parte, la apertura del concurso es motivo de decepción y de lamentaciones. Nos certámenes, ciertamente, son cada año peores, se acusa en ellos, no la carencia de buenos artistas, sino su sistemática ausencia, porque esta manifestación bienal de las capacidades españolas en el sector del arte, se han convertido tácitamente en una carrera, con sus cursos determinados, concretos, con sus asignaturas y especialidades, con su centro docente y hasta con sus catedráticos y sus exámenes. Cuando se llega al último curso, o sea cuando se obtienen las dos medallas de oro a que da derecho el estatuto, se hace lo posible, y desde luego, todo lo necesario por entrar en el claustro de profesores, y cesa la actuación artística del aspirante. Este ha terminado su carrera. Claro, que cuando en una Exposición no se presentan alumnos de positivo mérito, se otorgan las recompensas, por relación, a las doradas medianías—y eso, cuando la intriga, la camaradería y el favoritismo no hacen de las suyas—, y por este procedimiento de eliminación de lo bueno, de lo regular y de lo malo, nos vamos quedando con lo deplorable. ¿Hasta cuándo? ¿Hasta dónde? Sencillamente, hasta que salgamos de casa, mejor dicho, hasta que abramos la puerta para que entre en casa quien pueda traernos las corrientes nuevas queorean el mundo, no en tendencias extravagantes y ridículas, sino en temperamentos y en valores, en puntos de vista y en escuelas que contrasten con los nuestros y amplíen nuestros horizontes, que dilaten nuestros ideales, que estimulen nuestras ambiciones, que siembren con generosidad, en esta tierra tan jugosa y fecunda siempre en frutos de artes. Ya que hoy—contra lo que ha sucedido en los buenos tiempos de España—el pintor y el escultor, y el arquitecto y el grabador, por exigencias de la vida cotidiana, no pueden salvar las fronteras para educarse artísticamente en Italia y en Grecia o en Inglaterra y Alemania, facilitemos el contacto con el mundo, poniendo sus fuerzas frente a frente con las de los artistas de todos los países, y a buen seguro que, lejos de perder nada con ello, iremos ganando el caudal enorme que con nuestro aislamiento dejamos que se agote.

Háganse estos concursos internacionales, amplios, fáciles al acceso de toda la población artística del mundo y obtendremos una cosecha incalculable de sensibilidad, de emoción, de técnica y de belleza.

¿Qué puede ocurrir? ¿Que no sean los españoles quienes se lleven las medallas y los dineros? Bien barata sería por ese precio toda una enseñanza artística de indiscutible modernidad y todo un plantel de artistas educados y toda una cultura plástica, sin contar con la riqueza material que nos proporcionaría la adquisición de buenos cuadros, buenas esculturas, a cambio de las recompensas.

Lo demás, seamos sinceros, es la ruina total, definitiva, del arte nacional, la muerte por anquilosamiento, la carretera real de la rutina, la repetición sistemática de las mismas firmas, de los mismos asuntos, de las mismas interpretaciones y hasta de los mismos cuadros, pues no sería difícil señalar alguno que, habiendo figurado en el concurso anterior, se expone también en el presente, sin duda para aplicar la táctica del famoso general que pretendía llegar con el segundo disparo más allá que con el primero.

Miguel A. RODENAS

Carreras de caballos

Mañana, a las cinco de la tarde, quinto día de carreras; en ellas se disputará el llamado Gran Premio Nacional, para caballos de tres años, nacidos y criados en España, con 5.000 pesetas de premio y 2.400 metros de recorrido. Quedan 11 inscripciones, debiendo circunscribirse la lucha a las cuadras del duque de Toledo (con «Souvenir de Bayonne» y «Javelot»), y del marqués de Aldama (con «Florido» y «Merux»).

Las demás carreras son: Premio Ciclón, militar de vallas, 3.500 metros, cinco inscripciones.—Favoritos: «Boiled Egg», «Projectil».

Premio Jim Crow (aprendices), 1.600 metros, siete inscripciones.—Favoritos: «Sandover», «Shortage» (cuadra).

Premio Sans Souci, a reclamar, 1.800 metros, 11 inscripciones.—Favoritos: «La Semeuse III», «Royal Bang».

Premio Badoj, «hándicap», 2.200 metros, 14 inscripciones.—Favoritos: Cuadra Toledo, cuadra Amboage.—Althamar.

Telegramas de última hora

Manifestación comunista

MEJICO 23.—Una manifestación de obreros comunistas recorrió la población

en forma tumultuaria, situándose delante del edificio de la Asociación de Jóvenes católicos y profiriendo insultos y gritos revolucionarios contra los individuos de dicha Asociación.

Los mismos grupos se situaron más tarde frente al edificio de la Legación de España y de nuevo el populacho se desbordó en insultos contra los propietarios españoles y contra España.

La Policía se vió obligada a disolver rápidamente los grupos.

El Tratado francoespañol

PARIS 24.—La Cámara de Comercio francoespañola, considerando que la suspensión de las importaciones de España constituye un factor importante en la carestía de la vida, ha emitido el voto favorable a la pronta conclusión de un Tratado francoespañol inspirado en concesiones mutuas de los dos países.

El Congreso Eucarístico

ROMA 24.—La solemne inauguración del Congreso Eucarístico se ha celebrado con una audiencia concedida por el Santo Padre a todos los congresistas.

El cardenal Vannutelli, al presentar a éstos a Su Santidad, declaró que entre los más preciados bienes que todos debían implorar de la Providencia se halla la paz temporal y civil de que tan necesitada se halla Europa.

El cardenal añadió que este espíritu de concordia debía invocarse para todas las naciones, incluso aquellas que se hallan apartadas de la comunión católica, y muy particularmente para los pueblos de la extrema Europa y del lejano Oriente. Aún más—terminó diciendo monseñor Vannutelli—: debemos comprender en este espíritu de caridad hasta los pueblos todavía infieles e ignorantes del verdadero Dios.

BARCELONA

(De nuestro redactor corresponsal Sr. Zaragoza)

El conflicto de los músicos y empresarios de «Musio-halls», resuelto

BARCELONA 24 (6,30 t.).—El conflicto pendiente entre los empresarios de «cabarets» y el Sindicato Musical de Barcelona, ha quedado definitivamente resuelto, mediante la concesión a estos últimos de un aumento en sus respectivos haberes de tres pesetas diarias.

El Sindicato musical respetará, en cambio, a los actuales profesores de orquesta, no sindicados, que venían prestando sus servicios en dichos «music-halls».

El presidente de la Diputación reúne a los diputados por Barcelona

Anoche, y citados con urgencia por el presidente de la Diputación provincial, se han reunido en su despacho los diputados por Barcelona.

A la salida no facilitaron nota alguna, si bien no nos equivocaremos al asegurar que la reunión se dedicó a tratar con toda amplitud la cuestión de los teléfonos urbanos.

Banquete a un diputado

Anoche fué obsequiado por la Sociedad de Alquiladores de Automóviles con un banquete, el diputado Sr. Torradell.

Varios socios de dicha entidad pidieron apoyo al Sr. Torradell contra el aumento de impuesto que se piensa establecer en la industria, y que al implantarse acarrearía la imposibilidad del ejercicio de esta industria, por lo que tendrían que darse de baja en la contribución, y como consecuencia de ello, quedarían sin trabajo numerosos elementos que viven al amparo de la misma.

Contra unos manejos de los abastecedores de carnes

El presidente de la Comisión de Maderos y Mercados de este Municipio, informado de ciertos manejos de los abastecedores de carnes, les ha dirigido un oficio participándoles que, en el caso de suspender la matanza de toda clase de reses el próximo día 31, como parece tienen decidido, se les impondrán las sanciones máximas a que haya lugar.

Se inaugura la Exposición de Automóviles

Esta tarde se inaugura la Exposición de Automóviles en el Palacio Moderno. Asistirán las autoridades.

Circularon desde hoy los autobuses, cuyo servicio fué concedido a cierta Empresa recientemente, haciendo el recorrido fijo desde la plaza de Cataluña a la Exposición.

El notable cuadro de Fortuny, «La Vicaría», no irá al extranjero

Por la Caja de Pensiones y Ahorros para la vejez se ha anticipado la suma de pesetas 200.000, precisa para adquirir el notable cuadro de Fortuny, «La Vicaría», y que estaba a punto de ser enajenado al extranjero.

NOTAS DEL DIA

El subsecretario de la Presidencia manifestó a mediados a los periodistas que el presidente no tenía ninguna noticia de interés que comunicar.

Al despachar con Su Majestad sometió el jefe del Gobierno a la firma dos decretos de competencias.

El Sr. Sánchez Guerra recibió la visita de una Comisión de la Asociación de estudiantes hispanoamericanos, con objeto de pedir el aumento de becas.

Refiriéndose al debate político de esta tarde, dijo que el papel del Gobierno se reducía a dar facilidades reglamentarias para que pudiera desarrollarse la interposición del Sr. Cierva.

El ministro de la Gobernación manifestó a mediados que siguen en el mismo estado los conflictos sociales de Bilbao y Asturias.

Los periodistas le preguntaron si era cierta la noticia de una visita hecha por delegados de los Sindicatos a las autoridades de Barcelona.

—Creo—contestó el ministro—que es cierta, pues desde hace tiempo se viene

gestionando en Barcelona la sindicación de los obreros por gremios, y sobre ello había versado la entrevista; pero creo también que esta visita no debe relacionarse con el incidente del diputado socialista señor Prieto, ya que este asunto está en manos de la autoridad judicial.

El ministro de la Guerra recibió hoy a los periodistas, e interrogado acerca de si conocía las declaraciones hechas por el Alto Comisario a nuestro compañero «El Tebib Arrumi», publicadas en DIARIO UNIVERSAL anteaer, sobre el plan que debe seguirse en la zona de nuestro Protectorado en Marruecos, dijo que sólo tenía unas ligeras referencias del artículo, y que no advertía nada extraño en él.

Tampoco sabía el ministro nada relativo a la carta que se dice escrita por un distinguido oficial a un conocido jefe del Ejército, y por la que también fué preguntado.

En el Senado se aprobaron hoy, a primera hora, los proyectos de ley y los dictámenes de actos a que en el extracto nos referimos.

Después continuó la discusión de la Ordenación ferroviaria, aprovechando el señor Chapaprieta la defensa de una enmienda para hacer declaraciones de marcado carácter político, en nombre de la concentración liberal.

Al retirarnos de la tribuna, el Sr. Ubierna, con su habitual elocuencia, defendía una enmienda a la base 12.

Al cerrar esta edición nos dicen por teléfono que el proyecto de Ordenación ferroviaria quedaba aprobado, entrándose seguidamente en la discusión del proyecto de Recompensas.

La terminación del debate ferroviario hacía suponer que no se habilitaría el día de mañana para celebrar sesión.

Desde primera hora la extrañación en los pasillos del Congreso fué extraordinaria, llevando la anunciada interposición del Sr. Cierva, sobre el régimen de la propiedad, numerosa concurrencia de diputados.

Aunque se había anunciado que el señor Maura asistiría al debate, el ilustre ex presidente del Consejo no concurrió a la Cámara.

Empezó la sesión con los escaños completamente llenos de diputados y senadores.

Servicios de la Compañía Trasatlántica.--1922

Líneas a Antillas, Méjico, New-York y Costafirme

El vapor Buenos Aires, saldrá el 25 de junio de Barcelona, el 26 de Valencia, el 28 de Málaga y el 30 de Cádiz, para New-York, Habana y Veracruz.

Línea de Buenos Aires

El vapor Infanta Isabel de Borbón, saldrá el 4 de junio de Barcelona, el 5 de Málaga y el 7 de Cádiz, para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.

Línea de Fernando Póo

El vapor San Carlos, saldrá el mes de junio de Barcelona con escalas en Valencia, Alicante y Cádiz, para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, además escalas intermedias y Fernando Póo.

Además de los indicados servicios, la Compañía Trasatlántica tiene establecidos los especiales de los puertos del Mediterráneo a New-York, puertos Cantábrico a New-York y la Línea de Barcelona a Filipinas, cuyas salidas no son fijas y se anunciarán oportunamente en cada viaje.

Estos vapores admiten carga en las condiciones más favorables y pasajeros, a quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Todos los vapores tienen Telegrafía sin hilos.

"PEA"

El mejor Inhalador Práctico -- Económico -- Agradable

Desinfecta perfectamente las vías respiratorias. Se halla de venta en las principales farmacias.

AVISO

La casa que más paga por oro, plata, platino, galones y toda clase de alhajas y papecetas del Monte. Plaza de Santa Cruz, 7 PLATERIA

ESPECIALIDAD EN CAMAS BORADAS

Fabricación propia. Calidades Extra 1.ª de 1.ª. CASA CABIEDES. Caracas, 9 y 9 duplicado. Entre calles Almagro, Zurbano y Santa Ingegracia.



DOS PREPARACIONES MARAVILLOSAS

«HAIRGO» El depilatorio insustituible. Inofensivo. De reconocida eficacia. No hay cutis por delicado que sea que se re-... «WHEELER» el tinte que devuelve al cabello el color y la suavidad de la juventud. Prepárase en los siguientes matices: No. 1, negro; No. 2, castaño oscuro; No. 3, castaño mediano; No. 4, castaño claro; No. 5, rubio; No. 6, rubio claro.

Diríjanse los pedidos a THE WHEELER BEAUTY CO., 67, FIFTH AVENUE, NEW YORK, U. S. A.

PERLAS SALUD

LAS PERLAS DE NEURA LECITINA

FABRICADAS POR LA DEUTSCHE LICITHIN-WERKE COLOGNE (ALEMANIA)

Son la Substancia Alimenticia Indispensable para Nutrir bien el Cerebro, la Sangre y los Nervios

Cada una contiene las substancias esenciales para devolver la fuerza y el vigor al cerebro y los nervios debilitados por exceso de trabajo.

Cada frasco contiene 100 perlas

De venta en las mejores Droguerías

Lea usted siempre los anuncios



Usted duda, pero....

¿Está usted seguro de que su calva es absolutamente incurable?

¿Se lo ha demostrado alguna persona de autoridad científica indiscutible?

¿Haber fracasado con varios productos es una afirmación de que no existe nada que pueda curar su calvicie?

La lógica rebate estas tres preguntas, pues usted no ignora que antes existían muchas enfermedades infecciosas cuya curación se negaba rotundamente... hasta que se descubrió el preparado que las curaba.

El Compuesto Vegetal

Esplendí

es un descubrimiento científico moderno que rebate demostrativamente cuantas afirmaciones se han hecho contra la curación de la calvicie y la ciencia misma lo ha reconocido concediendo a este acertado producto Gran Premio de Honor y Medalla de Oro.

Con un solo frasco de ESPLENDÍ se garantiza la desaparición de la caspa, evitando instantáneamente la continuación de la caída del cabello. Con su uso cura la calvicie.

Pídanse en las buenas Farmacias. PREPARADO POR EL LABORATORIO ROBUR Pueyrredón, 634-Bs. Aires



Antigua Cartuja de Sevilla

Esparteros, 3.—Madrid

Tome SAL HEPATICA

Principie y termine cada día con una dosis de Sal Hepática. Seguramente disfrutará usted de agilidad y lozanía

La Sal Hepática es una combinación salina, un laxante suave y agradable pero de acción muy eficaz; un remedio que depura su organismo y le asegura la mejor salud

Bristol-Myers Co.—New York, N. Y., E. U. A.

JOSE FORCADA

INSURANCE BROKER

12, Praça do Municipio, 13 LISBON (Portugal)

Telegramas: FORCADA

DIARIO UNIVERSAL FLORIDABLANCA, 1 Teléfono 924

Precios de suscripción

En Madrid: un mes, 2 pesetas; año, 24.—En provincias: trimestre, 6 pesetas; semestre, 12; año, 24.—Gibraltar y Portugal, trimestre, 10 pesetas; semestre, 20; año, 40.—Demás países del extranjero: trimestre, 15 pesetas; semestre, 30; año, 60

Los pagos, anticipados VENTA.—Una mano (25 números) 1,75 pesetas; núm. suelto, 10 céntimos; id. atrasado: del mes, 20 céntimos; de meses anteriores, precios convencionales.

RIÑONES

se curan con ANTI-REUMÁTICO BRAVO Poderoso Diurético Bisquesen Droguerías

No sufra V. más Callos-Durezas SE CURAN CON

CALLICIDA Pomada IRIS 75 céntimos

ES INFALIBLE

Farmacias y Droguerías SE ADMITEN anuncios y suscripciones Floridablanca, 1

"BIOTÓNICO" Albiñana

(Tónico de la vida) El mejor reconstituyente conocido

No olvide usted que el "Biotónico"

no es un medicamento de «chantaje» y lo atestiguan millares de enfermos que padecían: ANEMIA, SIFILIS, NEURASTENIA, IMPOTENCIA y debilidad cerebral.

Es el Tónico predilecto de los señores doctores para combatir las enfermedades Nerviosas.

Cada caja lleva un interesante folleto detallando un plan completo de tratamiento.

De venta en Droguerías y Farmacias

Sociedad General de Industria y Comercio

COMPANIA ANONIMA, DOMICILIADA EN BILBAO Capital: 25.000.000 de pesetas

FABRICAS: VIZCAYA (Zuzo, Elorrieta y Geturribay) SEVILLA (El Empalme), OVIEDO (La Manjoya), MADRID (CARTAGENA), BARCELONA (Badalona), MALAGA, CACERES (Adeamoret) y LISBOA (Tralafaria).

ACIDOS Y PRODUCTOS QUIMICOS: Superfosfatos de cal, superfosfatos de huesos, nitrato de sosa, sales de potasa, sulfato de amoníaco, sulfato de sosa, glicerinas, ácido nítrico, ácido sulfúrico corriente, ácido sulfúrico anhidro, ácido clorhídrico.

ABONOS COMPUESTOS y primeras materias para toda clase de cultivos, adecuados a todos los terrenos.

LABORATORIOS para el análisis gratuito y completo de los terrenos y determinación de los mejores abonos.

SERVICIO AGRONÓMICO importantísimo para el empleo racional de los abonos, bajo la alta inspección del eminente agrónomo EXCELENTÍSIMO Sr. D. LUIS GRANDJEAN.

AVISO IMPORTANTE: Pídanse a la Sociedad la Guía práctica para sacar las muestras de las tierras, a fin de que se pueda determinar cual es el abono correspondiente.

LOS PEDIDOS DEBERÁN DIRIGIRSE A MADRID: VILLANUEVA, 11, D AL DOMICILIO SOCIAL Dirección telegráfica: GEINCO

CREMA DE SYDENHAM

Contra el Reuma, Neuralgias, etcétera

SOLO DOS FRICCIONES BASTAN PARA CURAR EL DOLOR MÁS AGUDO NO MANCHA.—SE ABSORBE COMPLETAMENTE POR LOS POROS VENTA EN TODAS LAS FARMACIAS

Riñonina

del Dr. SIEG CURA RIÑONES Hígado -- Vejiga

El Gran Remedio para la INDIGESTION

Todo el que sufre de indigestión, sea cardialgia, flatulencia o acidez, etc., hallará un remedio muy eficaz en las Pastillas Absorbentes del Dr. Jenner, preparados por Savory y Moore, según una fórmula del reputado Dr. Jenner.

La virtud de estas pastillas consiste en su notable propiedad de absorber la acidez.

Las pastillas son gratas al paladar y enteramente inocentes, y es una experiencia general que después de tomar algunas de estas pastillas, las comidas ordinarias pueden tomarse sin miedo de indigestión.

PASTILLAS ABSORBENTES DEL DR. JENNER

ASCANIO (Aventuras de Benvenuto Cellini)

ASCANIO (Aventuras de Benvenuto Cellini) POR Alejandro Dumas

ba una ocasión magnífica para hacer la prueba, no la dejaría escapar. Sus compatriotas se fueron encogiendo de hombros; sus amigos dijeron que estaba loco, y Ascanio se retiró llorando. Por fortuna, Pompeyo no se olvidaba de Cellini, y había encontrado medio de decir al Papa: —Santísimo Padre, dejadme obrar y quedaréis satisfecho. Voy a decir a este restarado, que puesto que él lo desea así, envíe a mi casa los quinientos escudos en vez del cáliz, y como es un hombre malgastador y no tendrá dinero, se verá obligado a entregar el cáliz.

El ardor le pareció excelente al Papa, que autorizó a Pompeyo para que hiciera lo que quisiera. Así, pues, aquella misma noche, cuando iban a llevar a Benvenuto a la habitación que le había sido destinada, se presentó un enviado de Pompeyo para decir al orfebre que Su Santidad aceptaba sus proposiciones y deseaba que le fueran devueltos en el acto los quinientos escudos.

Entonces se abrió una ventana del primer piso, y en ella apareció Benvenuto en mangas de camisa y con su arcabuz en la mano. —¿Quién va?—preguntó. —Yo—respondió el mensajero. —¿Y quién eres tú?—dijo Benvenuto, aunque le había conocido perfectamente. —Yo soy Pompeyo. —¡Mientes! Conozco perfectamente a Pompeyo y sé que es demasiado cobarde para atravesar a andar por las calles a estas horas. —Pero querido Cellini, os juro... —Tú eres un bandido que has tomado el nombre de ese desdichado para conseguir que yo te abra la puerta y robarme luego. —Máestro Benvenuto, que me pirta un tiro... —Si dices una palabra más te va a partir un tiro efectivamente—interrumpió Cellini apuntando a Pompeyo con su arcabuz.

Pompeyo echó a correr pidiendo socorro y desapareció por la esquina inmediata. Cuando le perdió de vista, Benvenuto cerró la ventana, volvió a colgar el arcabuz, y se acostó riéndose a carcajadas del miedo de Pompeyo.

Al día siguiente, cuando bajaba a la tienda, que ya habían abierto hacía una hora sus aprendices, vio al otro lado de la calle a Pompeyo, que estaba de centinela desde el amanecer, y que al verle le hizo con la mano una seña amistosa. —¡Ah! ¿Sois vos, Pompeyo? Sabed que esta noche he estado a punto de matar de un tiro a un pillete que había osado tomar vuestro nombre.

—¿De veras?—dijo Pompeyo procurando sonreírse y acercándose poco a poco.—¿Y cómo ha sido eso? Benvenuto le refirió lo sucedido, y como en el diálogo nocturno le había tratado de cobarde, el mensajero del Papa no se atrevió a confesar que había sido él, efectivamente, el que llamó a la puerta del orfebre. Terminado el relato, Cellini preguntó a Pompeyo a qué feliz circunstancia debía su visita tan de mañana, y Pompeyo cumplimentó la comisión de que le había encargado Clemente VII, si bien empleando otros términos que los que habían servido al Pontífice para dar la orden.

A medida que el enviado de Su Santidad hablaba, serenábase el semblante de Benvenuto. Clemente VII cedía; luego el orfebre había sido más terco que el Papa. —Podéis contestar a Su Santidad—dijo Cellini cuando Pompeyo hubo terminado su discurso—que me consideraré feliz obediéndole, y que haré cuanto esté de mi parte para volver a su gracia, que he perdido, no por culpa mía, sino por la maldad de los envidiosos. Y en cuanto a vos, señor Pompeyo, como al Papa no le faltan criados, os aconsejo, por interés vuestro, que procuréis que en lo sucesivo me traiga los recados otro lacayo que no seais vos; no os mezcléis más en mis asuntos; no os interpongáis en mi camino, y pedid a Dios, Pompeyo, que no sea yo vuestro César.

Pompeyo no quiso oír más, y fué a dar cuenta a Clemente VII del resultado de su gestión, callándose todo lo que constituía el discurso final de Cellini.

ULCERAS VARICES-FISTULAS

y enfermedades de proceso supurativo, por más crónicas que sean, desaparecerán sin operación ni reposo en cama, empleando el unguento

ULCEROL

Se vende en todas las buenas farmacias. Pidan prospectos a Compañía Ulcerol, Rivadavia, 875 Buenos Aires

SALUD DE LA MUJER

A TODAS EDADES por el delicioso ELIXIR de VIRGINIE NYRDAHL

que cura radicalmente los accidentes de la Formación y de la Edad Crítica, como: Hemorragias, Congestiones, Vértigos, Abigos, Palpitaciones, Gastralgias, Desórdenes Digestivos y Nerviosos.

Este medicamento cura igualmente las Varices y Ulceras Varicosas, la Flebitis y las Almorranas por su acción sobre el sistema venoso.

Para recibir gratuitamente y franco de gastos un folleto explicativo de 150 páginas, escribir a: PRODUCTOS NYRDAHL, 520, Calle Belgrano, Buenos Aires.

De venta en todas las Farmacias

El Gran Remedio para la INDIGESTION

Preparados por SAVORY y MOORE Ltd. New Bond St. Londres

Poco tiempo después de esto, y para reconciliarse del todo con Benvenuto, Clemente VII le encargó su medalla, que Cellini acuñó en bronce, en plata y en oro, llevándole sendos ejemplares. El Papa quedó tan maravillado al verla, que afirmó que jamás se había grabado más perfecta obra de arte. Benvenuto le dijo: —Pues bien, Santísimo Padre, si yo no hubiera sabido tener firmeza cuando lo del cáliz, estaríamos refritos desde entonces; yo no os hubiese perdonado vuestra acción y vos habríais perdido un servidor respetuoso. Siempre se debe desconfiar de los envidiosos y de los calumniadores; os lo aconsejo para vuestro gobierno, y no hablemos más del asunto, si es preciso.

Así fué como Benvenuto Cellini perdonó a Clemente VII, cosa que no hubiera hecho a quererle menos. Pero le quería tanto, que cuando pocos meses después de la aventura que acabamos de referir murió el Papa, casi de repente, Cellini prorrumpió en amarguísimo llanto y sus manifestaciones de sincero dolor no cesaron en ocho días.

El fallecimiento de Clemente VII fué doblemente funesto para el pobre Benvenuto Cellini, pues el mismo día en que se verificaba el entierro del Pontífice, encontróse el orfebre en la calle a Pompeyo, a quien no había vuelto a ver desde que tan enérgicamente le despidió de su casa.

Pompeyo, que era muy cobarde, se sintió sobrecogido por las amenazas de Benvenuto y no quiso volver a salir solo a la calle. Contrató doce hombres armados para que le escoltaran, pagándoles el